

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.

Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doelo.

Lebaran yg. berekor panjang Soerat prive dibeslag

Pembatja tentoe masingat bahwa Lebaran jang baroe laoe itoe, di mana mana timboel perselisihan dalam menetapkan harinja. Tapi jang sangat menimboelkan kerewelan jalah di regentschap Tasikmalaja dan Tjamis, sebagaimana kita soedah kabarkan dalam soerat kabar ini.

Roepanja diantara matjam-matjam kerewelan itoe jang sangat membangkitkan perasaan tidak senang bagi sebagian rajat Priangan itoe, ja itoe tentang larangan mekamai masjid besar dan larangan memoekoel bedoek (taboeh) bagi mereka jang memboeat perajaan Lebaran itoe pada hari Rebo 23 November 1938.

Lebih lagi membangkitkan perasaan jang tidak senang setelah sebagian rajat mendengar matjam matjam antjamen jang bersangkoean dengan larangan tadi.

Hari Lebaran telah lampau, tapi roepanja perasaan tidak senang jang ada dalam hatinja rajat itoe beloeum padam. Rajat ingin mentjari keadilan, apa lagi djika diingat bahwa Lebaran itoe beroeiang oelang pada tiap tiap tahoen.

Memang patoet keadilan itoe harus ditjari, karena siapa tahoe djika peritoengan hari Lebaran jang akan datang djoega ada perselisihan dalam menetapkan harinja lagi.

Maka oleh karena itoe dirasanja perloe mentjari keadilan dari sekarang.

Di lain bagian dalam soerat kabar kita ini hari ada dikabarkan bahwa toean H. Fadil bin Ilias Voorzitter Nahdlatoe Oelama bagian agama dari tjabang Tjamis soedah ditangkap oleh Mautri politie Tjamis dan diboeatnja proses verbaal peperiksaan di Kawedanaan kota Tjamis, kemoedian dimerdekakan lagi.

Diantara beberapa barang jang dibeslag oleh politie dari toean H. Fadil itoe, terhitoeng dengan soerat soerat prive jang ia akan kirkulnkan kepada 4 orang anggauta Volksraad.

Menoeoret berita jang kita dengar bahwa soerat soerat itoe soedah dibatja oleh politie Tjamis jang mana isinja menjatakan bahwa jang membikin soerat itoe Ha dji Fadil bin Ilias voorzitter bagian agama dari Nahdlatoe Oelama tjabang Tjamis tinggal di Tjikotok o/d Bantjarsari minta pertolongan kepada anggauta volksraad soepaja soeka bertanja kepada pemerintah apakah pemerintah menjetoedjoe tindakan jang dilakoekan oleh BB ambtenaren di Tasikmalaja dan Tjamis terhadap kepada rajat jang merajakan hari Lebaran pada hari Rebo teroetama sekali larangan memoekoel bedoek, sedang jang Lebaran pada hari Kemis karena merajakan Lebanja bersama sama dengan B. B. ambtenaren diperkenankan memoekoel bedoek sebagaimana bfasanja.

Apabila pemerintah menjetoedjoe tindakan jang dilakoekan oleh B. B. ambtenaren di Tasikmalaja

dan Tjamis itoe, apakah jg djadi alesannya.

Begitoeolah menoeoret kabar, isinja soerat dengan singkat dari toean H. Fadil kepada anggauta Volksraad itoe.

Njatslah soerat itoe soerat prive soerat jg akan dikirkulnkan dari toean H. Fadil kepada anggauta Volksraad toean toean Thamrin es,

Adapoen isi atau maksoed soerat itoe, boekan mengasoet mengadjak berontak, boekan fitnah dan boekan perboeatan jg meadjadi larangan atau patoet ditjoerigakan.

Tapi soenggoeh mengherankan pikiran kita, menoeoret kabar jg kita dengar soerat prive itoe dibeslag oleh politie dan sampai H. Fadil dimerdekakan kembali, soerat soerat prive itoe tidak dikembalikan.

Djika benar berita jg kita terima itoe, bahwa soerat soerat prive jg sama sekali tidak bersangkoean dengan sesoestoe kedjahatan itoe oleh politie dibeslag dan beloeum dikembalikan, adalah satoe kedjadian jg aneh sekali.

Aneh kita katakaan karena dari pada soerat prive jg dibeslag itoe, politie tidak akan bisa memboeat penoentoetan kepada pengadilan.

Politie tidak akan bisa menoeodoeh, bahwa toean H. Fadil berboeat djahat berhoeboeng dengan soeratnja kepada anggauta Volksraad itoe.

Boeat apa soerat itoe dibeslag?

Paling oentoeng politie hanja bisa menoeodoekkan, soerat itoe kepada mereka poenja Chef jang lebih tinggi, kepada Kg. Boepati oempamanja, soepaja belian tahoe bahwa H. Fadil membikin soerat kepada anggauta Volksraad oentoek bertanja kepada pemerintah, tentang tindakan jang diambil oleh B. B. ambtenaren berhoeboeng dengan perselisihan ketetapan hari Lebaran itoe.

Kita tidak mengerti, hak apa jg dipakai oleh politie di Tjamis boeat membeslag soerat soerat jg sama sekali tidak bersangkoean dengan perkara politie itoe?

Kita hargai, memang politie itoe ada mempoenjai kekoesaan jg loes oentoek mengambil tindakan atas apa jg bersangkoean dengan kewadjabannya.

Tapi meski sebagaimana loesnja kekoesaan itoe, toeh ada batas batasnja jg tertentoe.

Kita bertanja, apakah membeslag soerat soerat prive jang terseboet diatas itoe, tidak meliwati batas kekoesaan politie?

Sajang djika politie mengambil tindakan meliwati batas kekoesaan itoe. Sajang kita katakaan, karena perboeatan politie di Tjamis itoe, membeslag soerat soerat prive jang tidak bergoena bagi politie, bisa menimboelkan perasaan jang koeran baik di pemandangan oemoem,

Pelabaran

„Persatoean Minangkabau Djakarta“

„Persatoean Minangkabau Djakarta“ beloeum lama berselang ini telah melangoesngkan rapat jang dikoendjoengi djoega oleh kaeom iboe Minangkabau dan bertempat di gedong Taman Islam Sawah Besar Batavia C.

Pertemoean dipimpin oleh toean Soetan Palembang ketoea PM.

Sebeloeumnja agenda dimoelai maka terlebih doelo diadakan kedar oepatjara ber-Idil fitri. Selanjutnja ketoea rapat menerangkan tentang kedoeoedoe-anja kaeom iboe jang asal dari Minangkabau jang sekarang merantau dilain tempat. Spr mengandjoerkan soepaja didirikan Persatoean Minangkabau bagian kaeom Iboe.

Pembitjara pembitjara antara lain jalah nj, Datoek Toemenggoeng jg menerangkan tentang kepenjanja kaeom iboe dalam masjartkat dsbnja. Spreekster ini dengan pandjangan lebar mengoerakan soal terseboet, sebagai achirnja spreekster setoedjoe dengan adanja P.M. bg Kaeom Iboe.

Kemoedian u, Noerdjana menerangkan tentang perhoeboeng kaeom iboe didalam kota dan tentang kemoendoerannja agama Islam apabila dibandingkan dengan di Minangkabau.

Setelah dietoedjoei oleh hadirin maka „Persatoean Minangkabau bg Kaeom Iboe didirikan dengan pengeroesnja: ketoea nj, D. Toemenggoeng, wakil ketoea nj H. Dachlan Abdullah, penoeelis nj Ch. Radjo Mangkoeto, bendahari nj Moethalip dan 5 orang diangkat djadi pembantoe.

Setelah diambil fotoenja pengeroes baroe dan oetjapan selamat pada pengeroes PM bg Kaeom Iboe oleh ketoea rapat, maka kaeom iboe sama meninggalkan rombongan TL dan kaeom lelaki meneruskan rapatnja.

Antara lain diroendingkan tentang perwakilan dalam Dewan Rajat jad dan dalam permoesjawaratan itoe dipoetoekan mengambil satoe motie, berdasarkan faedahja kaeom iboe bangsa kita mempoenjai wakil dalam Dewan Rajat dan motie itoe berisi memadjoekan permohonan kepada Pemerintah agar soepaja nj, Datoek Toemenggoeng dapat diangkat djadi lid Dewan Rajat bagi periode 1939-1943.

Setelah diambil ketetapan atas beberapa perobahan anggaran dasar dan tetangga sebagai agenda jang terachir maka pada rapat ditoeoep dengan selamat.

Sebagai alamat secretariaat persatoean Minangkabau jalah Djembatan Djerok 36 Batavia-C.

Maka oleh karena itoe oentoek ketinggiannja deradjat politie di mata rajat, hendaklah mereka mengetahoei sampai dimana batas kekoesaannja itoe.

P.hak jang lebih atas hendaklah menesebati kepada sebahannja soepaja tidak mengoelangi lagi atas tindakan tindakan jang meliwati batas kekoesaannja.

Djika perloe nasebat itoe hendaklah disertai dengan „kopi puit“.

Goena pembrantasan T.B.C.

Pendapatan dari pertoeandjoekkan dischonwburg.

Pengoeroes „Stichting Ver. tot Bestrijding der Tuberculose in Ned. Indie“ (perkoempoelan boeat membrantas sakit t b c.) tjabang Batavia minta dikabarkan kepada kita bahwa pertoeandjoekkan „Gendarm van Europa“, karangan tonil Beu van Eyssestein, jang diperlihatkan pada hari Diemat tg 9 December jbl ini dengan bertempat di gedong Stadschonwburg Batavia C, atas oesahnja Nederlandsche dan Indische Tooneel - Vereeniging telah menghasilkan sedjoemlah oelang f 355,- termasuk poela hadiah dari Toean Besar.

Soedah tentoeanja tidak loepa pengeroes perkoempoelan tadi mengatoerkan terima kasihnja atas kederawanannja ZE. Gouverneur Generaal djoega terima kasih kepada bantoeannja Ned. dan Indische Tooneel Vereeniging.

Inisiatief dari perkoempoelan itoe moedah moedaban bisa ditiroe oleh perkoempoelan lainnja, soeatoe perboeatan jg boleh dipoeadi.

Selanjutnja perkoempoelan goena membrantas itoe, tersedia menerima bantoean dari pihak ramai.

Sekolah hakim tinggi

Telah loelos dalam oedjian Doctoraal bagian pertama toean R. N. Soeko Hardjomidjojo.

Telah loelos dalam oedjian Doctoraal bagian ke III toean R. Djokoetoemo.

Disambar petir sampai mati

Pada hari Rebo sore jbl ini daerah Bekasi telah toeroen hoedjan jang amat lebat sekali dengan disertai angin besar.

Pada itoe waktoe ada seorang nama Tojib dari kampoeng Raw. Pasoeng sedang poelang dari ladang memotong roempoe. Karena hoedjan, ia mentjari perlindungan di bawah pohon mangga, tetapi ditempat itoe ia disambar petir sehingga menjadi tiwasaja.



Hadji Parada.

Weekbl. Penoeentoen-Pikiran di Djakarta telah memboeat gara gara, bahwa katanja saderrek Parada Harap akan naik Hadji.

Tentoe sadja kita sampaikan selamat content!

Alangkah baiknja nanti bila saderrek P. H. memakai soerban dan berdjoebah soetera caschmere, lak sansa Penghoeloe jg baroe dibenoem.

Kepanja jg bercaliber besar itoe, memang lebih tjotjok lagi bila lamana memakai soerban.

Dan kelak sesoedah saderrek P. H. meadjadi Alhadjji, boekan ia akan pandai memboeat segala matjam „Studie“ dan batjakan „Talkin modern“ satjas, wel... akan finter zeekali memoekoel rebana en batjakan kasidah jg soenggoeh soenggoeh Up to date!

Seboetan kita kepadanja akan lantast kita robsh djadi: „Wak Hadji Keroekoet“.

Toekang Bandrek

Dengan segera hal ini diberitahoean kepada kepala kampoeng jg berdekatan dan achirnja si korban diserahkan kepada keloearganya.

Film „Sneeuw witje“ di Indie

Film „Sneeuw witje“ telah bera chur dipertoendjoekkan di Iboe kota dan pendapatan dari pertoeandjoekkan itoe bruto sda 17,000 perak. Kl. 28,000 orang menjaksakan film tadi, Di Bandoeng mendapat 11,000 perak. Nanti film itoe akan dipertoendjoekkan di beberapa gedong bioscoop dikota lama.

Dalam oemoemnja telah diberitahoean tentang film itoe di Amerika Disana sampai 5 Minggu diperlihatkan, sedang di Sydney lamajnja 5 boelan dengan mendapat 320,000 perak.



INI POEDER ADA
MANDJOER SEKALI.
BOEKAN SADJA BOEAT.....
SAKIT KEPALA, TAPI...
DJOEGA BOEAT ILANGIN
SEGALA RASA SAKIT.



BISA DAPET BELI DIANTERO TEMPAT.

Verslag Pereconomian

Di Residensi Batawi dalam kwartaal ke-III tahun 1938 Keadaan oemom.

Keadaan oemom perekonomian moelai kwartaal jang laoe tidak baajak perubahannya. Djika dipandang dari fihak kemakmoeran, maka sekarang mendjadi moendoer.

Landrente masrekoja agak koe rang daripada tahoen jang laoe, jelah landrente jang mengenai aslag jang masih djalan. Toenggakan lama ditarik dengan djoemlah jang besar. Inbreng dan nitlossing dari A—panden berdjalan seperti biasa. Orang banjak pakai tjara her beleening. Belasting keramaian mendjadi naik disebabkan karena adanya Pasar Gambir. Selandjoetnja angka angka sama tetap.

Dengan naiknya harga beras, adalah satoe kemajoean bagi daerah daerah jang mengalami doea kali moesim padi dalam setahun, seperti sebagian besar dari daerah Krawang. Hal ini (kenaikan harga beras) adalah satoe keentoengan bagi pendoeoek kampoeng (desa). Pendoeoek di kota, djoega pendoeoek di sekitarnja kota Batawi sama mengalami keroegian, ketjoe sli toekang toekang giling beras dan kaem saudagar.

Keadaan makanan dalam oemom bagoes. Hanya di daerah Tanggerang Oetara perloe orang memperhatikan, sebab panen padi dari moesimhoedjan jang laoe adagagal Perkoempoelan Roemah Miskin memberi makan pada mereka jg tal-h toea dan jg miskin dengan mendapat subsidi dari regioetschap.

Pertanian Priboemi

Penen gadoe di Krawang berhasi baik, karena pada moesim kemaran masih toeroen hoedjan. Begitoe poela panen padi (gadoe) di Tanggerang berhasi baik sekali.

Penen gadoe di daerah Tjitaroem dan daerah daerah jg mendapat sir dari Suengapan djika di bandingkan dengan tahoen jg laoe, maka panen gadoe itoe lebih besar hasilnja, jaitoe 633,000 q di bandingkan dengan th. fl. 354,000 q (dan ditahoen 1936 290,000 q) dengan harga masin 2 f 1.600,000 f 1.010,000.— (dan f 660,000.—).

Hasil jg menjeuangkan dalam tahoen ini jalah karena moesimnja berdjalan baik.

Keroegian jang didapat karena ganggoean tikoes dalam tahoen ini 0.94 pCt. sedang dalam tahoen doeloe ada 2.4 pCt. dari penghasilan.

Tanaman palawidja moelai tahoen 1934 toeroes diperloesakan.

Tanaman djerok poen mendapat hasil jg baik poela. Teroetama di sekitarnja Batawi tanaman djerok membawakan hasil jang loemajaan djoega.

Djika orang ambil dalam garis garis besar, maka hasil pertanian Priboemi amat memoesakan.

Peroesahaan Priboemi

Industrie topi. [Tanggerang].

Industrie topi di Tanggerang menghasilkan k.l. sama dengan 1938 II dan 1937-III. Harganja dalam oemomnja amat toeroen.

Pabrik beras.

Di dalam boelan September pasar beras agak soenji. Akan tetapi orang masih mempoenjai persediaan.

Peroesahaan batoe debnja.

Peroesahaan memasak batoe dan genting, memboet koersi dan mejdja dbn peroesahaan penangkapan ikan dalam kwartaal III th 1938 sama tetap keadaanja.

Ketjoerian teh

Didesa Kebandoengan (Bogor) ada satoe kedjadian jg menarik hati seorang recheurcheur politie: seorang „toekang loak“ jg biasa nja mengidarkan dagangannya sepeerti pakiaian lana, botol dsbnja itoe waktos berdjadar barang baranganja jg diboenkoes boengkoes sekali didalam kertas korar.

Recheurcheur tadi mengadakan peyelidikan dan ternyata bahwa jg diidarkan itoe boektanlah pakiaian lama dll, melainkan boengkoesan

teh. Dari pemeriksaan terboekti poela bahwa teh itoe adalah teh asal dari mentioeri. Si toekang loak itoe membeli teh terseboet dari seorang koeli onderoeming Tjiamas dengan harga 7 cent satoe pon.

Selandjoetnja si koeli ditjari dan kemoedian dalam pemeriksaan ia mengakoesi semoes. Doea doeanja sekarang misih ditahan.

—o—

Persatoean tjatoer seloe roeh Indonesia

Rapat pendirian di Semarang

Atas andjoerannya PPPTI. (Perkoempoelan perkoempoelan Tjatoer Seloe roeh Indonesia) di Semarang telah didirikan Persatoean Tjatoer Seloe roeh Indonesia) atau dengan singkat Pertjasi.

Pertjasi berhendak akan memperdalamkan main tjatoer dan dengan dengan dasar federatie mempersatoekau segala perkoempoelan tjatoer diseloe roeh negeri kita ini.

Dalam rapat pendirian berhadlir antara lain wakil perkoempoelan tjatoer dari kota Bandoeng Solo Semarang dan tempat tempat lain di Jawa Tengah. Poatoesan poatoesan jg telah diambil jaitoe kedoedoekannya pengoeroes Besar Pertjasi di Semarang Soesoeman PB.

Pertjasi sebagai ketoes toean Hadisoenarto, penoelis bendahara toean S. Hadisoebroto, sedang pembantoes diadakan di Jawa Timoer Tengah dan Jawa Barat.

Tentang pertandingan diambil poatoesan oentoek melangsoengkan pertandingan oemom empat tahoen sekali, pertaudingan se daerah (provincie) doea tahoen dan pertandingan antara satoe kota dengan kota lain setahun sekali. Oentoek mendjadi anggota ISI, maka terleb doeloe Pertjasi menoennggoe sampai perkoempoelannya mendjadi koest.

—o—

Voorzitter N. O. Tjiamis ditangkap

Politie di Tjiamis sedang hiboek mentjari seorang pendjabat nama Padil.

Pada malam Kemis tg 14 ini boelan politie mendengar kabar bahwa nama Padil itoe ada bergelan dangan dalam kota Tjiamis dan kemoedian pendengaran aana teroes diboesoet.

Kira poekoel 12 tengah malam politie bisa tangkap seorang Indonesia jang ditjoerigakan didalam soerau (tatoeog) kepoenjaan Hadji Nawawi di kampoeng Lebak dalam kota Tjiamis.

Ketika digeladah orang jang ditangkap itoe, dari dalam ia poenja „tentech“ ada terdapat 3 mata tjandoe, 1 boengkoes ratjoen andjing dan ada 4 soerat jang mana pada soerat itoe telah ada adresnja boeat 4 orang anggota Volksraad, jaitoe oentoek toean 2 M.H. Thamrin—Wiwoho—Iskandar di Nata dan Soetardjo.

Soerat soerat itoe adalah dari toean H. Fadil bin Iljas Voorzitter N O Tjiamis bagian agama jg baroe akan dikirim kepada anggota Volksraad jang terseboet diatas itoe.

Baroelah politie mendapat tahoe, bahwa jang ditangkap itoe, boektan Fadil seorang pendjabat jang sedang ditjari, tapi adalah Hadji Fadil bin Iljas, Voorzitter N O. Tjiamis bagian agama.

Politie tidak begitoe kenal kepada roepanja toean Hadji Fadil itoe karena ia tinggal di Tjikotok o/d Pamaritjan, jang sangat djaoeh dari kota Tjiamis.

Karena pada hadji Fadil itoe ada terdapat barang barang jang ditjoerigakan, jaitoe tjandoe, ratjoen andjing dan soerat soerat boeat anggota Volksraad, maka tida oeroeng, hadji Fadil itoe baroes beladjar kapal dengan proses verbaal politie.

Barang jang terseboet dan soerat soerat jang akan dikirimkan kepada anggota Volksraad itoe semoes dibeslag kemoedian Hadji Fadil boleh poelang, sesudahnja ditahan kira kira 10 djam lamaanja.

Dalam peperiksaan ia meperangkan bahwa ia mempoenjai 3 mata tjandoe itoe, ia dapat beli ketika ia ke Bandoeng dari orang Tiong

hoa jang ia tidak kenal. Ia membeli tjandoe itoe perloe akan diperloesakan obat.

Ia mempoenjai itoe seboengkoes ratjoen andjing dapat dari seorang politie agent di Bandung ketika akan berangkat dari Tjikotok ke Bandoeng.

Adapoen perloenja ia poenja ratjoen itoe oentoek reumbarteras andjing jang banjak meroesak ta naman di keboenja.

Tentang soerat soerat itoe, benar ia akoesi akan dikirimkan kepada anggota Volksraad, karena ia merasa ada mempoenjai hak, bahwa sebagai ratjat minta perolongan kepada anggota Volksraad oentoek bertanja kepada pemeintah djika merasa diperloesakan tidak adil oleh sapapoen djoega.

Kabarnja politie Tjiamis sangat merasa heran atas soerat soerat itoe, teroetama sekali jang djadi pokok dalam soerat itoe adalah perboean B.B. ambtanaren di Tjiamis dan Tasikmalaja. Pemandangan redectie bisa dilihat dalam hoofd artikel ini hari.

—o—

Disambar petir

Sementara hari ke blakang, waktoe di Tasikmalaja ada toeroen oedjan gerimis, di kp. Koedang soedah ada kedjadian jg disambar petir, jaitoe satoe iboe jg lagi gondong anaknya, di serambi moeka, sampai doea doeanja djatoh pangsaan.

Ini hal oentoeng „lekas“ mendapat pertolongan Dokter sampai tida ada kedjadian jg lebih mengerikan, dan doea doeanja bisa dihindarkan dari bahaya maet.

—o—

Pasoendan 24 tahoen

Berhoeboeng dengan Pagoejoe bin Pasoendan oemoernja sampai ini boelan genap 24 tahoen, nanti pada tg 22 ini boelan oleh anak anak sekolah Mulo, akan dipertoedjoekan toesoel bertempat di Societeit Geloenggoeng Tasikmalaja.

Tjoema sadja belum ada ketarangan, apa ini toesoelvoerang jang akan diadakan itoe, special boeat oendangan sadja atau akan mendjoel kantjisi?

Kita toeroet mendoea moedahan apa jang ditjita tjita oleh Pagoejoe bin Pasoendan bisa tertjapai.

—o—

Conferentie N O, Jawa Barat

Menoeroet warta dari orang jg boleh dipertjaja, meelai tanggal 25 sampai tg 26 ini boelan; N O. bagian Jawa Barat akan mengadakan Conferentie tempatoja di 2e H I S Pasoendan Tasikmalaja.

Apa dan pigimans programnja sampai ini warta ditoeis beloen ada keterangan jang lebih loes.

—o—

Pasar Gambir

Architect baroe dan derma.

Baroe baroe ini Pasar Gambir Comite mengadakan rapat dan antara lain dipoatoeskan oentoek mejerahkan Pasar Gambir 1939 kepada architect G. Th. Ubink.

Djoega comite memoatoeskan berhoeboeng dengan perajaan pemerintah 40 tahoen Seri Ratoe memegang pimpinan pemerintahan dan djoega karena Pasar Gambir jang baroe laoe berhasi bagoes mendermakan sadioemlah oeing f 1500 kepada „Centraal Armenzorg“ boeat segala perkoempoelan jg telah menghoeboengkan diri dengan dari semoes bangsa di Betawi Centraal Armenzorg.

—o—

Kunstambach-School.

Dari Djokja dikabarkan, bahwa pada tg. 1 Apr. atau Mei—1939 depan ini Jawa-Instituut akan membuka Kunstambachschool jang di terima djadi moerid sekolah itoe jalah toekang 2 dari seloe roeh tanah Jawa, Madoera dan Bali.

Lebih laudjoet dikabarkan, bahwa oentoek keparloean moerid-moerid akan disediakan internaat,

—o—

Geneeskundige Hoogeschool

Telah loeloes dalam oedjian Dec toeraal bagian ke II unjonjeh-njonjah J.A.E. Beyerrinck dan E. Soetama dan toean 2 R. Bahroen H. Harms, Laauw Ing Tjiong, A.F. Vander Mark R. A.J. Niels, R. Oepomo dan N.A.N.V. Rhenrev.

—o—

Peperiksaan perampokan

jang terdjadi di roemahnja bok Kromosemito dessa poeloe Dist. Djoemapolo Kota M.N. pada 26 Mei 1938.

Pada Reboe dd, 14 Dec '38 Landraad di Solo dibawah pimpinanja toean Mr Vos de Waal meriksa 6 dakwa, karena mereka sama di toedoeh melakoekan perampokan, perganjaan diroemahnja bok Kromosemito al Sarimin pada 26 Mei '38 Dakwa dakwa itoe bernama! Mar tasoetarno al Kasino oemoer 30 tahoen 2, Prawirosoetardjo al Siman oemoer 50 tahoen, Tjarik desa, no 3 Idrodikromo al Siman oemoer 30 tahoen, 4. Singowidjojo al Simin, no 5 Karjoredja al Gaplek oemoer 30 tahoen dan 6. Karjontono al Gambloh oemoer 25 tahoen.

Mereka dipersalahkan melanggar boekoe hoekoem WVS artikel 305-362 dan 340.

Perhiasan perhiasan barang barang roepa tiwang, tjintjin dan sebagainya seharga f 650,— dan oeng contact f 34,— serta kris seharga f 7,50. Barang barang dapat diketemoekan kembali ditempatnja dakwa No. 1 dan 6, tetapi oengnja soedah dibagi habis. Beberapa ahli waris dari fihak dakwa dan saksi dari desa desa sama datang boeat akan menjaksikan, tetapi karena mereka tidak mengerti sama tinggal diloeat gedoeng.

Djam 9.30 peperiksaan dilakoekan dan dakwa diadjoekan berbarangan.

Toean voorzitter membatjakan toedoehan toedoehan jang pada me reka itoe dan masing masing mendjawab tidak mengerti dan mengertitahoei atas perampokan jang sampai saksi no 1 dan lainja mendteri ta sakit keras. Melainkan dakwa no 6 nama Karjontono al Gambloh mengakoesi toeroes terang, bahwa dia mendjalankan itoe perampokan dengan di bantoes dakwa lima orang terseboet. berhoeboeng dengan pengakoesan dakwa no 6 maka toean Voorzitter laoe kasih nasehat jang soepa'a mereka semoes sama ngakoesi sadja, karena walaupun menderangan tidak sama mendjalankan tetapi djikalau boekti dan saksi tjoekoop, mereka ta akan terlepas dari hoekoeman dan malahan akan didubbelkan.

Nasehat itoe oleh dakwa ke 5 tidak diperdoelikan dan toeroes moengkir keras, maka peperiksaan dilakoekan satoe persatoe.

Dakwa no. 1 Mirtasoetarna bekas Kebajan desa dan ternyata soedah pernah di hoekoem 2 kali jalah 18 boelan dan 15 boelan karena pentjoerian, walaupun moengkir ternyata dari peperiksaan mengambil bagian jg penting. Dakwa no 2 Prawirosoetardjo sebagai ka keh jang telah mengalami hoekoeman 1 kali 9 boelan karena pengelapan djoega tidak akan loepoet dari hoekoeman.

Karena waktos soedah terlaloe siang, maka peperiksaan ditoeenda pada hari Sabtu ini jang verslag lengkap seperti keadaanja di Landraad akan bisa disadilikan pada pembatja.

—o—

Telegram Vaderlandsche Club

Sesoadah melangsoengkan rapatnja loear biasa baroe ini, maka V. C. kirimkan telegram kepada Seri Ratoe di Nederland seperti berikoet:

Vaderlandsche club dalam rapatnja loear biasa di Betawi, telah membitjarkan masalah masalah militair ekonomie dan geestelijk weerbaarheid dari Hindia Belanda menjatakan kepada Hare Majesteit kesestian jang tak poetoes.

Van Hollat Pelikan voorzitter. Lain dari itoe djoega dikirim telegram kepada minister 2 Algemeene Zaken Djadahan dan de fensi seperti berikoet:

Tadi Malam

Apa machem zeg!

Delict tinggal delict, denda tinggal denda, mzar djaga mendjaga setiap malam itoe ada jang paling ferloe en zoennggoeh ferloe zeekalie, boektan?!

Tadi malam sehabis kita poster poster koelming kota, dimedjanja Redaksi Berpri, kita dapatkan sehelai koran Tawekal, dimana ada toelisan jang boenjinja sebagai berikoet:

„Bahwa toean Harsono Mangoen Adiwangsa penerbit ini koran akan didwangschrift karena ada menoenng gatz belasting sedjak Januari 1937 sebab itoe sepatotoetja semoes aboune's Tawekal membajar langganan dan toenggakannya hari ini djoega soepaja directeur kita dapat memoehi pembajaran dwangschriftnja. Tolonglah siapa jang patoet ditolong!“

Sekianlah!

—He! Apa machem zeg!

Djangan djangan nanti kalau Hopdaktoer poenja soerat gade ma oelapoer, lantas berteriak teriak: „Tolong! tolong!! tolonglah!!! Beta poenja kaju di Pandhuis maedilelang, soepaja pembatja Tawekal rame rame menolong goea, sebab goea memanggja patoet ditolong. Ini masih bachoes! Maar kalau Mevrouw minta soerat model D. djangan djangan nanti berteriak lagi minta tolong boeat bajat soerat talaq pada paman Lebei.

Apa machem Journalist itoe?!

—Aoeodzoebillah . . .

Djaga Malam

Atas perlulah dari rapat V.C loear biasa pada 10 dan 11 jang baroe laoe di Betawi, maka kami memberi tahoeakan kepada Uwe Exlentie kesimpoolan kesimpoolan seperti berikoet:

1 pemboekaan dengan lekas ta oah Sebarang goena kepentingan nasional jang oetama.

2 perloesian tentara darat dan laoe berhoeboeng dengan kegengingnan internasional sekarang, adalah kewadajiban rakjat Nederland jang oetama.

3 bahwa oentoek ini djandji per tama adalah kekoetoon economie dan semangut akan tertjapai boeat Hindia Belanda.

4 bahwa boeat semoesnja ini baroes diadakan pengorbanan jang besar dan kita semoes sanggoep toeroet berkorban.

Telegram ini goena ternada oleh van Holst Pelikaan.

—o—

Hatsil Postspaarbank

Dalam boelan October.

Dalam boelan October jg laoe, maka djoemlah oeng jg disimpan kan kepada Postspaarbank ada f 3.111.575.— dan dikembalikan f 2.438.825.— sehingga oeng jg tinggal dalam simpanan ada f 672.750.—

Jang diperkan kepada Rijkspost spaarbank di Nederland ada f 8.170.83.—.

—o—

Perhimpoean Indonesia pró-Tiongkok

Pada tanggal 30 December jg laoe di Amsterdam „Perhimpoean Indonesia“, perkoempoelan dari kaum studenten Indonesia di Nederland, telah rajakan berdirinja djangkap 30 tahoen. Itoe perajaan dapat perhatian sangat besar dari berbagai bagi pembesar, wakil wakil rajat dalam Staten general dan wakil wakil perkoempoelan studenten.

Voorzitter dari Perhimpoean Indonesia toean Loebis, boeka per djamoelan dengan satoe pridato pemboekaan dan toean Koppers dari S D A P. laos berikan ingat soepaja kaem pamoeda tidak berlakoe terlaloe sembroton dalam oeroesan politik dan oendjoekan pimpinan tjerdik dari satoe organisatie „economisch goena“ pimpin gerakan „economisch“, dari rahajat Indonesia, ia condjoekan djoega perloenja pemerintah Belanda loeloes kan permintaan dalam petitie Soetardjo,

Almenak Berita Priangan

Boeat abonés kita jang tidak mempoenjai toenggakan wang abonement, akan kita kirim gratis maandkalender „Berita Priangan“ tahoen 1939.

Almanak mana kini sedang ditjetak, sebentar lagi klaar, serta kemoedian akan dikirim kepada masing2 adresnja.

Adm. „Berita Priangan“



Keilangan barang jang ber harga

Nona S. tinggal beroemah di Nienwe Kerkhofweg No. 8 kema ren di kira djam 11.30, siang keti ka ia lagi djalan dari Katja katja Wetan Via Tamblongweg, menoe djoe ka Telefoonkantor, ia poenja polshorloge merk „Kira“ no. onbe kend, berikort ia poenja schalhel amband mas, mas jang djoemlah harganja semoeah ada f 150, telah hilang.

Apa itoe barang ditjoeri orang atau djatoeh S. tidak bisa membe rikan keterangan jang pasti.

Kemoedian tampil kemoeka toe an Moewaladdi, jg bitjarakan ke djadian kedjadian di Tiongkok Spreker terangkan djoega bahwa, „Perhimpunan Indonesia“ toen djang dan njatakan sympathie pa da bangsa Tionghoa jg sekarang bergoelot goena pegang tegoeh ka merdikaannya.

Koetika bitjarakan keadaan di Duitschland, spreker oendjoekan, bahwa sikepnja gerakan nasional dari bangsa Indonesia adalah In donesia tidak maoe berada diba wah pemerintahan Duitsch. Per himpunan Indonesia sekarang ber goelet toeroes boeat dapatkan hak sama rata antara Nederland dan Indonesia. Tali jg mengikat antara Nederland dan Indonesia bakal di bikin lebih rapat poela. (Mh.)

Dengan sepeda berkeli ling doenia

Bersendjata tiga kata: roti air tidoer.

Beloem lama berselang di Lon den telah datang seorang nama Al lan Pendlebury, jg beroemoer 26 tahoen, ia kembali dari perdjalan nannya jg lamanja doe tahoen dan dalam waktoe itoe ia mendjalani 25.000 miji laggris dengan meng en darai sepeda. Djaoehnja pelajaran dimana ia terpaksa menggoenakan ta' terhitoeng. Soedah tentoenja banjaklah pengalamannya jg telah dideritakan. Dengan bekal 200pond Inggris dan sapedanja maka ia moe lai perdjalannya Pengetahoan tentang bahasa ia ta poenja akan tetapi segala bahasa anak negeri jg telah dikoendjoengnja ia beladjar tiga kata „roti“, „air“ dan „tidoer“. Dengan „bersendjata“ tiga kata ini Allan Pendlebury bisa bertjamper gaol dan bisa meneroeskan perdjalanannya. Begitoe poela dengan bermatjam matjam polisi di negeri negri asing dimana ia laoe. sampai dengan kacoem perampok di Persia jg pertama tama mereka itoe me ngantjam akan memboeueh Pend lebury. Di Bagdad ketika ia baroes melaloei laetan pasir, maka ia dise rang angin tofan jg soedah tentoe nja ditempat itoe amat berha ja ka rena bertjamper dengan pasir. Ia mengira tidak bisa meneroeskan me rantan. Pada waktoe itoe diberi pertolongan oleh bangsa Arab agar soepaja naik di keretanja mereka itoe, akan tetapi tawaran itoe di tolak oleh Pendlebury. Sebab ketika ia akan berdjalan ia telah berdj an dji mangendarai sepeda djika di daratan.

Ia amat poeas dengan perdjalan nannya itoe dan anggap semoea pe ngalaman jg telah didapat sebagai satoe pelajaran dan didikan di se koloh tinggi.



Soerat kiriman

(Loear tanggoengan Redactie)

Sebab UNI mengganti PERSIB

Keterangan goena mendjaoehkan doeri

Dalam programnja Congres Pa rindra jad. ada tertjatat program ma pertandingan sepak raga seper ti berikoet:

24 12-'38 Persib contra Persitas
25- id V I J id Persibo
26- id Finale

Bahwa pertandingan pertandingan akan tentoe mendapat penoeh per hatian dari publik, kita rasa kita tidak akan begitoe keliroe. Siapa kah orangnja jg gemar pada per taandingan sepaq raga dari PSSII jg tidak ingin menjaksikan Ban doeng melawan Tasikmalaja dan Ba tavia versus Bogor?

Tiba tiba dengan tidak tersangka programma tersebut baroes dirobah dan merentjanakan soegoehan lain ja'lah seperti apa jg kita tahoe, adalah seperti berikoet:

24 12-'38 Uoi contra Persitas
25- id PSIT id id
26- id Uoi id PSIT.

Dengan adanja programma seper ti tersebut itoe, maka kepada kita disampaikan beberapa pertanjaan serta toeroet poela mendengar be berapa sangkaan jg kemoedian di bawauja keoeroesan partij atau le bih tegas lagi jalah orang moelai mentjamperknja dengan oeroesan politik.

Kita boekan promotor dari PSSI boekan dari partij apapoen djoega jg mengandoeng politik, akan te tapi hanja dikenal orang sebagai satoe penoelis goena sekedar mengi si soerat soerat kabar sarta ingin poela mendjaoehkan segala apa jg keroeh dalam kalangan bangsa kita. Oleh karena problem jg kita dapatkan pada hari hari ini di Ban doeng tentang Persib-affaire' maka kita soedah perloekan menanja ke pada fihak jg tersangkoeet, jalah ke pada seorang pengoeroes Persib atas kedjadian mana sebatoelnja kita sendiri toeroet merasakan ketjewa nja.

Boekan karena politik jg toe an maksoedkan Djawab pengoeroes itoe kepada kita, akan tetapi hanja kerena pertama kali bersangkoeet pada oeroesan finat'oeel, jalah per taandingan diantara Bandoeng con tra Tjirebon jg sebatoelnja misih ada didalam kandoenjannya Persib oentoe dikemoedian hari. Djelasnja djika sekarang Persib seandai kata bermain dengan PSIT, maka soe dah tentoe nanti mepengaroehi so'al recette pada waktoe dimana Persib sendiri akan mengatoernja. Terhadap pada bercontra Tasik inilah ada satoe hal jg toean sendi ri tentoe tahoe, seringkali mener bitkan kegadoehan didalam lapang.

Sekianlah sadja apa jg kita bisa tjoba korek dari fihaknja Persib terhadap Comite Parindra poenja perobahan programma pertandingan sepak raga, jg kita tetap merasa s a j a n g s e k a l i.

Dengan keterangan jg begitoe ringkas, akan tetapi poela kemana Persib akan menoe djoe — oentoe memperingatkan kedoea kalinya ja lah karena oeroesan „foeoes“ dan „kerewelan pertandingan“ — maka kitapoen toeroet berharap akan hin darnja segala angin jg boesoek be rikoeet segala doeri jg sekiranja me ngandoeng ratjoen.

Wassalam
A. H A M I D
Reizend Journalist

Bdg. 16 Decem. '38

Terima kasih kepada Redactie atas pemberian tempat.

Japan di Tiongkok Oefara

Poekoelan heibat!

Berita Pers dari Peking mewar takeu bahwr pihak Djepang kiti ka dilakoekan pertaroengan hebat jang terdjadi pada tanggal 11 hing ga pada tanggal 14 December te lah berhasil memberi poekoelan ke pada pasoeakan pasoeakan Tionghoa dan pasoeakan pasoeakan Guerilla Tionghoa jang terdiri dari lebih koerang 8000 orang.

Berita tersebut menegaskan, bahwa pada tanggal 12 boelan ini seboeah detachment Djepang jang ada di Hinghsien diprovincie Ho pei soedah memberi poekoelan he bat kepada pasoeakan pasoeakan Gue rilla Tionghoa jang terdiri dari 1500 orang.

Perintah Chiang

Beloem selang berapa lama telah diwartakan, bahwa „Chang Kai Shek telah memberi perintah kepada pa soekan pasoeakannya di Kwantung Oetara oentoe melakoekan sera ngan oemoem di Canton, maksoed nja soepaja pada tanggal 15 Deca pasoeakan pasoeakan tersebut bio merampas kembali kota Cantal itoe akan tetapi menoeoet berita dari Canton, sedjakpada tanggal 15 December iei seorang serdadoe Djepangpoen tidak ada jang moe tjoel dibarisannya jg pinggir seka li, walapoen pesawat pesawat ter bang Djepang jg menjelidiki dae rah daerah ini mewartakan bahwa segenap djalanannja dijalanannja dise be lah Oetara dari barisan antara Tsungta dan Yuntan diroesak oleh pasoeakan pasoeakan Tionghoa, se dangkan pada saat itoe pasoeakan pasoeakan Tionghoa ini dengan se gera memboeat benteng benteng oentoe menghentikan gerak Dje pang kearah Oetara disepundiang djalanannja kereta api Canton—Han kow.

Pelantikan

Dari Tokio diwartakan, oleh Do mei, bahwa dengan opiril pada ha ri Djomahat jbl telah dilantik se boeah Kamer oentoe oeroesan Ti ongha jg didirikan sebagai poesat oentoe membitjarakan atau me ngeroes segala oeroesan oeroesan Tionghoa, Soesoena Kamer terse boet telah diemoemkan djoega dan demikianpoen tentang pengangka tan anggota dari stataja.

Dipilih

Premier Konoye telah dipilih se bagaj president dari Kamer oentoe oeroesan Tionghoa itoe, sedangkan Arita menteri Oeroesan Loear Ne geri, Ikeda menteri Oeroesan Ke oeanan, Itagaki menteri Oeroesan Peperangan serta Youai menteri Marine telah dipilih djoega sebagai vice vice president.

Luitenant General Heisuke Ya nagawa jg pada tg 5 November jg baroe laloe telah memimpin penj er boean pasoeakan Djepang dipantai Oetara dari Teloeok Hanchow, soe dah diangkat poela menjadi secre tary general dan akan diserahi dengan pimpinan departement de partement oeroesan cultureel.

Shinkuro Hidaka, bekas con sul general di Shanghai soedah diangkat menjadi chef dari Kamer baroe ini, sedangkan general ma joor Teiich Zuzuki menjadi chef dari departement oeroesan politik

Spesial

Hoem telah dilantik seboeah co mite spesial jg melakoekan perhoe boengan dengan segenap departe ment departement Gouvernement sedangkan selandjoetnja soedah didi rikan seboeah departement jg spe sial jg menjadi agent Kamer oen toek oeroesan Tionghoa ini dan jg akan melakoekan perhoeboengan antara Kamer ini dengan pembe sa' pembesar Djepang di Tiongkok.

Pengawasan

Kamer oentoe Oeroesan Tiong hwa ini jg telah didirikan pada ha ri Djomahat jg baroe laloe setjara menoeoet oendang oendang dari Kaisar, dengan langsoeng akan ber diri dibawah pengawasan premier dan akan melaudjoekan pekerdjaan nja, selama misih timboel pepera ngan di Tiongkok itoe.

Beberapa pekerdja'an

Adapoen pekerdjaan pekerdjaan jg akan dilakoekan oleh Kamer ini ialah sebagai berikoet:

Pertama: Mengoeroes atau akan membitjarakan tentang oeroesan oe roesan jg mengenai politik ekono mi dan oeroesan jg cultureel pem bitjarakan mana jg haroes dilakoekan di Tiongkok, berhoeboeng dengan adanja incident incident di Tiong kok ini ketjoeali oeroesan oeroesan diplomatik.

Kedoe: Atoeran tentang pimpi nan jg berhoeboengan dengan oe roesan tadi.

Ketiga: Melakoekan penjelidikan jg sedalam dalamnja atas oeroesan oeroesan dagang jg telah diberi id zin pada cendang oendang jg spe sial oentoe mendirikan peroesaha an peroesahaan di Tiongkok serta selandjoetnja melakoekan pengawa san atas segeap orang orang da gang di Tiongkok.

Misih tetap

Pasoeakan pasoeakan Tionghoa masih tetap mendapat hasil baik dimedan peperangan sebelah Oeta ra dari djalanannja kereta api Can ton Hankow.

Hasil halil iti toeroetama sekali disebabkan oleh pasoeakan pasoeakan jang mendesak toeroes. Dari sebab itoe kini pasoeakan pasoeakan Tiong hwa soedah melakoekan pengawa san diseleroeh kota Yochow dan didjalannja djalanannja kereaa api dan dibeberapa soengai soengai jg me noedjoe keprovincie Hunan.

Hanja perkelahian ketjil ketjiljan terdjadi dimedan peperangan sebe sah Oetara dari djalanannja jg mem perhoeboengan Hunan dan Ha peh.

Kleermaker SOEPONO

Tjiateulweg 9 — Bandoeng

Bisa bikin goembira pada lang gan-langganan.

Tjobalah Toean-toean bikin per tjobaan pada adres tersebut di atas, begroetingnja tanggoeng irit.

PERTANDINGAN VOETBAL BESAR DI LAPANG TEGALLEGA

Tanggal 24,25 dan 26 December '38

S. V U. N. I. contra Bond Tasik
Bond Tasik contra Bond Tjirebon
Bond Tjirebon contra Bond Tasik
Disediakan matjem-matjem pijsen, diantaranya 1 beke, B. K. P. H. Soerjohamidjojo.

Tida ada boekti

H. H. B. tinggal beroemah di Keizerstraat no. 38 telah rapport kepada Politie, disebabkan kema rin siang dikira djam 3,30 telah kehilangan kain oentoe toetoeop krosi jg pandjanganja ada 24 M Jang smlil itoe barang didoea ia poenja koeli sendiri bernama K tinggal dan beroemah di Kampung Andir no. 124-26 dan Dj, tinggal beroemah di Kp. Sitosaksan no. 82-85.

Barang tersebut ditjoerinja dari dalam tokonja H.H.B. jg letaknja di Groot Postweg West no. 68, dan harganja f 60.

Roemahnja K dan Dj, oleh po litie laloe digeladah, akan tetapi tidak mendapatkan boekti apa apa

Dirampas gelangnja

Nji I. tinggal beroemah di Kam pong Tjilampeni, ini waktoe ting gal bersama familienja di Gang Sasak Pagarsih, kemarin malam di kira djam 12, ketika ia poelang dari Oranje Bioscoop habis me nonton dibetoean Gang Simtjong ia poenja gelang mas jg harganja f 90 — telah dirampas dengan pak sa, oleh seorang Tionghoa jg tidak dikenal.

Disebabkan kontji palseo

Toean J A E tinggal beroem h di Zaelandstraat No. 9 sering se ring sekali kehilangan wang dari lemarija ia poenja anak bernama A. jang terkontji menoeoet tjate tan seperti dibawah ini:

Pada boelan Juni satoe lembar wang kertas f 25 Juli dan Augus tus f 10 dan November f 5.

Belakangan J.A.P. soedah kete moekan ia poenja kokie ada mem poenjai kontji palseo jang pas be toel dengan kontji lemarija jang dipakai menjimpan itoe wang.

Disebabkan Bah. S. Dj. begitoe lah namanja itoe koki, ada didoea jang menjadi pentjoerinja, keroean sadja ia sekarang ditahan oleh po litie.

Kalender tjap „Matjan“

Via „Irab“ kita telah terima satoe kalender harian dari toko Obat Tjap „Matjan“.

Satoe kalender jg sangat moe ngil oentoe perhatian di kita poe tja kantor. Atas pengiriman ini ki ta oetjapkan terima kasih.

Uitgave jang ke 5.

Kita telah terima kiriman satoe boekoe „Algemeen Aziatisch Adver tentie en Adresboek“ uitgave jang ke 5.

Kita perhatikan isinja ada lebih sampoerna dari pada penerbitan jg doeloean.

Dalam itoe boekoe, boekan hanja kita bisa dapatkan adres adres se peroesahaan di seleroeh Java dan advertenties jang menarik hati sadja tapi banjak lagi keperloean jg lain jang mana sangat perloe dike tahoei oleh oemoem, diantaranya ki ta bisa lihat riwayat Indonesia dan lain lagi.

Atas kiriman itoe, kita tidak loe pa menjatakan terima kasih.

Kita mengharap penerbitan jang ke 6 akan lebih sampoerna lagi.

Boekoe samatjam itoe bagi orang berniaga ada sangat bergoena.

Toean soedah kirim Postwis sel pada adm. Ber. Pri.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD



Clichéfabriek TEL. 798
"FA FOENG" 798
GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG.

MODE

Pakean jang netjis.
Mode jang tjoetjok
hanja di

KLEERMAKER
I. SOEDIA
Achter Pasarstraat 2 Bd.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE
VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poatoes pengharepan, kapan misi bisa dapat pertolongan dari **Ch. Hardin Tabib**, buat segala penyakit, biarpoen itoe penyakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie** Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boesh Pinggang, Medjen, Sakit Kectjing, Sakit Prampoean, Kectjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen, Semoes penyakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certifiast dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS Nadruk Verboden

Verklaring

LELES, 1 December 1938.

Jang bertanda tangan di bawa ini, saja R den S Prawira Koesoema Assistent Wedana Leles Regentschap Garoet. Soedah kira 3 taboen lamanja, badan menangoeng penjakit nier dan demam ketambah pela tererang dengan penjakit malaria.

Aken tetapi sekarang setelah diobati oleh Toean Tabib YUNANI Regentstraat (Naast 't Telefoonkantoor) — Garoet, baroe sadia kira 1 1/2 boelan badan soedah merasa sehat. Djoega mengeroes penjakit dengan teliti.

Dari itoe membilang banjak trima kasih atas behandelningja Toean Tabib itoe.

Assistent-Wedana Leles,
(w. g.) **Raden S. Prawira Koesoema**

PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoek kehidoean manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadya dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical
Soeniaradjaweg No. 17 — Bandoeng



Boleh dipertjaja boeat antero perdjalanan, kaloe U goenaken

Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten	Bandoeng — Cheribon	v. v.
	Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi.
	Bandoeng — Krawang	v. v.
	Bandoeng — Pangalengan	v. v.
	Cheribon — Koeniguan	v. v.
	Cheribon — Tjiledoek	v. v.
	Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkau.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon	telefoon No. 476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

Awas ! Djangan loepa ! Ingat !

Serarang soedah dateng !

Prof. Tabib AMIROEDIN
Pembajara (o.gkos) boleh ditjilil
Saja bisa semboehken 90 % (Zonder Operatie)

Penjakit Rasis itoe, koerang koeat bagi kaem laki seperti Ulag tengganja, atawa koerang simporna semoestinja dan lainnia

Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasis kedoes, sakit kectjing jang soeda lama tida maoe baik-baik akrit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoan tida tjoetjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badas mati sepero dan segala penjakit mata kaboer, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baik.


Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi menjadi boeboer.

Kepeentingan loear biasa, Boleh minta remboers tapi laen ongkos kirim.

Obat-obat Tjap Hanoman
Obat hitamkau Ramboet f 0,75
Obat Tangkoer (Koeat) f 1.—
Minjak Kerintingkan Ramboet f 1.—
Balsem f 0,40 - 15 cent
Madioen boeat lelaki f 7,50

Memoedjikan dengan hormat.

Prof. Tabib Amiroedin
Naripan 84 — Bandoeng



VORO BAVIATA

Golflengte 105,26 M

Senen 19 December

4 — sore Lagoe Gambang Kromong

4 30 , Lagoe Djawa

5 — , Lagoe Melajoe dari p-ring hitam

5 30 , Choethah tentang agama Islam

5 50 , Berhenti

8 — malam Membatja soerat kabar

8 20 , Lagoe Djepoen

8 30 , VRO Gamelan-orkest

11 — , Berhenti

Selasa 20 December

6 — sore Lagoe Djawa

6 30 , Lagoe Soenda

7 — , Lagoe Arab

7 30 , Lagoe Tiong Hwa

8 — , Lagoe Krontjong dan Stamboel

8 30 , Berhenti

12 — siang Lagoe Krontjong

12 45 , Lagoe Minahasa

1 — , Lagoe Melajoe

1 30 , Lagoe Hawaii

2 — , Berhenti

4 — sore Lagoe Soenda

4 30 , Lagoe Ambon

5 — , Ia den tuin met tante soed.

5 50 , Berhenti

8 — malam Membatja soerat kabar

8 20 , Lagoe Hawaii

8 30 , Krontjong Orkest

11 — , Berhenti

Rebo 21 December

7 — pagi Lagoe Krontjong dan Stamboel

7 30 , Lagoe Soenda

8 — , Lagoe Gamboes

8 30 , Berhenti

12 — siang Lagoe Tiong Hwa

12 30 , Lagoe Djawa

1 — , Lagoe Hawaii

1 30 , Orkest Belloni

2 — , Berhenti

4 — sore Lagoe Krontjong dan Stamboel

4 30 , Lagoe Djawa

5 — , Lagoe Tiong Hwa

5 30 , Keterangan tentang maaha Brata

5 50 , Berhenti

8 — malam Membatja soerat kabar

8 20 , Lagoe Djepoen

8 30 , Lagoe Soenda

9 — , Studio Orkest

11 — , Berhenti

Kemis 22 December.

7 — pagi Lagoe Djawa

7 30 , Lagoe Krontjong

8 — , Lagoe Tiong Hwa

8 30 , Berhenti

12 — siang Lagoe Arab

12 30 , Lagoe Melajoe

NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.
Senen, 19 December

PHM 45 M. Batavia II 193 M.
Bandoeng II 103 M.

5 — sore Hawaii Band

6 20 , Chasid-h

6 40 , Mana Soeka

7 40 malam Berita berita soerat kabar dan dagang

8 — , Ketjapi Orkest

8 40 , Pemandangan Oemoem (Persoverzicht)

9 — , Melandjoetkan Ketjapi Orkest

9 30 , Pembitjaraan tentang Theosofie

10 — , Muziekvereniging ,Turang Boelan

11 30 , Toetoeep

Selasa, 20 December.

PMH 45 M. Batavia II 19 M. Bandoeng II 103 M

5 — sore Ketjapi Orkest

6 30 , Gamboes Arab

6 45 , Lagoe lagoe Hawaii

7 40 malam Berita berita soerat kabar dan dagang

8 — , Krontjong modern

8 30 , Pembitjaraan jg dioeroes oleh Balai Poestaka

9 — , Wajang Golek

1 — , Toetoeep

PMN (29 M).

11 — , Perkoempoelan ,Sinar Sumatra

12 — , Toetoeep

Rebo 21 December

PHM 45 M. Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 — sore Njarjinn oleh anak anak moerid/skolah sitoesaur

6 — , Gambang Kromong modern

6 20 , Lagoe Arab modern

6 40 , Krontjong Orkest Aroma

7 40 malam Berita berita soerat kabar dan dagang

8 — , Melandjoetkan krontjong Orkest „Aroma”

8 30 , Pembitjaraan tentang hal Tang Tse

9 — , Gamboes Orkest

11 — , pembitjaraan tentang Iga ma Islam

11 30 , Toetoeep

PMN (29 M).

11 — , pembitjaraan tentang Iga ma Islam

11 30 , Mengadji Quer'an dari plaat gramofoon

11 45 , Gamboes

12 — , Toetoeep

Kemis 22 December

PHM 45 M., Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 — sore Krontjong Orkest

6 20 , Chasidah dari plaat gramofoon

6 30 , Adzan diwaktoe Magrib

6 45 , Gamboes

7 — malam Lagoe lagoe Tembang

7 30 , Lagoe Tionghoa muziek

7 40 , Berita berita soerat kabar dan dagang

8 — , Gamelan Djawa

8 20 , Chasidah oleh Mahmood Saad dari Meka

8 30 , Pembitjaraan tentang Iga ma Islam

9 — , Mengadji Quer'an dari plaat gramofoon

9 10 , Lagoe lagoe extra

9 30 , Modera Gumbang Lie Tan Orchestra

11 30 , Toetoeep

agentschap Dagbladen:

Sinar Pasoendan
Berita Priangan

Oentoek memoeuhkan segala oeroesan jang bertalian dengan ke doea soerat kabar diatas, maka moelai ini hari di Tjibeunjing No. 106 telah diboeka Agentschap Sinar Pasoendan dan Berita Priangan.

Kepada adres dibawah ini bisa minta menjadi langganan dan memasoekkan Advertentie.

Kantoorja bertempat di
Dames Mode Atelier
M.S. ROHANAH
Tjibeunjing No. 106 Bandoeng